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ВСЁ ДЕЛАТЬ 

ПО СОВЕСТИ
Орловские журналисты встре-

тились в Воронеже с принимав-
шим участие в совещании руко-
водителем нашего региона Алек-
сандром Петровичем Козловым 
и попросили его прокомменти-
ровать первые назначения в пра-
вительстве области.

— Как я и обещал, те, кто не 
запятнал себя в громких делах,  
остались на работе. Эти люди, на 
мой взгляд, достаточно подго-
товлены.

В связи с тем, что начинают-
ся весенние полевые работы, 
что в сельском хозяйстве у нас 
идут более-менее позитивные 
процессы, в отличие от про-
мышленности, пока остается на 
должности заместителя пред-
седателя правительства обла-
сти, руководителем агропро-
мышленного блока Вячеслав 
Михайлович Серов. Владимир 
Ильич Коротеев назначен руко-
водителем департамента сель-
ского хозяйства. С этим блоком 
у нас все решено.

Исполняющим обязанности 
первого заместителя и предсе-
дателя правительства области я 
пока оставил Юрия Викторовича 
Коростелкина. Его еще должен 
утвердить областной Совет, а со-
циальным блоком будет руково-
дить Владимир Викторович По-
ляков. Он — человек подготов-
ленный, ни в чем не замешан, ра-
ботает хорошо.

Все остальные мои замести-
тели — новые. Заместитель гу-
бернатора и председателя пра-
вительства области — руководи-
тель аппарата губернатора и пра-
вительства области Игорь Юрье-
вич Гармаш — очень порядочный 
человек. Он будет в основном 

выстраивать систему управле-
ния.

Мой заместитель Василий 
Иванович Волковский —  бывший 
первый заместитель директора 
Федеральной службы налоговой 
полиции, бывший депутат Госу-
дарственной думы. Очень нуж-
ный нам человек, который в 
Москве сумеет решить для на-
шей области немало проблем.

Блок финансово-экономичес-
кого развития возглавил Юрий 
Николаевич Парахин, директор 
филиала государственной стра-
ховой компании «Югория» — мо-
лодой и перспективный человек. 
Я на него очень рассчитываю...

Денис Александрович Орлов, 
прекрасный специалист. Он воз-
главил блок инфраструктуры и 
будет заниматься всем, что свя-
зано с имуществом, строитель-
ством, жилищно-коммунальным 
хозяйством. Там надо наводить 
порядок. Провести полную ин-
вентаризацию, вернуть то, что 
было когда-то незаконно прива-
тизировано.

Требование у меня ко всем за-
местителям одно: делать свое 
дело по совести и не ссылаться 
на трудности, решать проблемы 
вместе со мной.

По поводу совещания в Воро-
неже губернатор Орловской об-
ласти А.П. Козлов сказал, что 
планирует обсудить ряд вопро-
сов.

— Главный: как мы будем спа-
сать наши предприятия? Будет 
ли федеральная помощь? Мы за-
просили миллиард рублей на 
поддержку предприятий Орлов-
ской области, и наша задача  — 
по   лучить эти деньги.

Также я хочу решить вопрос с 
Игорем Евгеньевичем Левити-
ным по поводу ремонта и строи-

тельства дорог. Состояние нашей 
дорожной сети, особенно в Ор-
ле, — катастрофическое, — под-
черкнул А.П. Козлов.

ЧТО СКАЗАЛ 

ШУВАЛОВ?
П е р в ы й  в и ц е - п р е м ь е р 

И.И. Шувалов прилетел из Адле-
ра в Воронеж во второй полови-
не дня и сразу посетил промыш-
ленные предприятия, которым 
требуется финансовая подде-
ржка государства. Посещение 
объектов затянулось, в связи с 
чем совещание по обсуждению 
антикризисных мер правитель-
ства началось в шестом часу ве-
чера. Итак, что сказал Шувалов?

— Сегодня мы встречаемся по 
поручению председателя прави-
тельства. Как вы знаете, 19 мар-
та прошло заседание правитель-
ства, на котором был рассмотрен 
проект федерального закона «О 
внесении изменений в бюджет 
2009 года». Этот документ осно-
ван на новом прогнозе социаль-
но-экономического развития 
страны в течение этого года, и, 
вы знаете, мы ожидаем сниже-
ния поступлений в федеральный 
бюджет до 40%. Мы определяем, 
каким образом будем работать в 
течение 2009 года, какие меры 
Правительство Российской Фе-
дерации предлагает, чтобы сов-
местными усилиями бороться с 
последствиями финансового 
кризиса, которые стали активно 

влиять на нашу жизнь с осени 
прошлого года.

При решении вопроса о новых 
параметрах бюджета на 2009 год 
Министерством экономического 
развития был представлен план 
антикризисных мероприятий, ко-
торый включает в себя два раз-
дела.

Это те мероприятия, которые 
мы проводили совместно с сен-
тября прошлого года, и те меро-
приятия, которые нам в целом 
придется осуществлять в тече-
ние 2009 года... Самая главная 
задача — стабилизация на рынке 
труда, социальная поддержка от-
дельных категорий граждан, все, 
что связано с человеческим ка-
питалом, с благоприятной сре-
дой обитания наших граждан...

В программе предложены кон-
кретные меры по поддержке про-
мышленного потенциала Рос-
сийской Федерации. Осенью 
2008 года финансовый сектор 
пережил очень сложный период. 
В настоящее время банковская 
система работает стабильно, но 
нас предупреждают, что возмож-
на новая волна трудностей в этой 
системе. Она будет вызвана не-
возвратом кредитов в большом 
объеме, и банки должны к этой 
ситуации готовиться. Государ-
ство для этих целей зарезерви-
ровало свыше 200 миллиардов 
рублей, чтобы в случае возник-
новения такой ситуации на нее 
оперативно отреагировать.

Далее Шувалов говорил о не-
обходимости поддержки малого 
и среднего бизнеса, ликвидации 
административных барьеров. От-
дельные регионы России демон-
стрируют, что малое и среднее 
предпринимательство имеет все 
возможности для того, чтобы 
развиваться, а вот в некоторых 
субъектах ситуация прямо про-
тивоположная. «Здесь сущест-
вуют административные барье-
ры, если не сказать администра-
тивное угнетение, со стороны 
муниципальных и региональных 
властей по отношению к субъек-
там малого и среднего предпри-
нимательства, отсутствует воз-
можность получить кредит в бан-
ках и многое другое».

И.И. Шувалов также сказал, 
что, когда на заседании прави-
тельства была представлена про-
грамма антикризисных мер, 
В.В. Путин дал поручение членам 
правительства провести ее об-
суждение в федеральных округах 

с представителями субъектов 
федерации, общественных орга-
низаций, объединений и т. д.

— Нам это крайне необходи-
мо, потому что эксперты делают 
заключение, что этот год будет 
наиболее сложным в период кри-
зиса, — отметил И.И. Шувалов. — 
В этих условиях федеральные 
власти должны координировать 
действия с региональной вла-
стью. Мы понимаем, что большая 
часть антикризисных мер может 
быть эффективной только тогда, 
когда эффективно работают ре-
гиональные правительства. Поэ-
тому мне поручено провести дис-
куссию, в том числе и с вами.

После того как в субъектах 
Российской Федерации мы этот 
план обсудим, будем обсуждать 
его с парламентариями в Феде-
ральном собрании Российской 
Федерации.

И.И. Шувалов подчеркнул, что 
бюджет 2009 года носит антикри-
зисный характер. Расходы пре-
вышают доходную часть. На де-
фицитный бюджет правитель-
ство идет осознанно, дополни-
тельные государственные расхо-
ды помогут не только стабилизи-
ровать ситуацию, но и создать 
предпосылки для появления со-
вершенно новых источников эко-
номического роста, для реализа-
ции новой экономической моде-
ли, основанной на большом внут-
реннем спросе и создании инно-
вационного продукта.

Как следует из выступления 
первого вице-премьера, деньги 
на федеральном уровне есть, и их 
достаточно. Задача: «определить-
ся по набору мероприятий и с тем, 
насколько эффективно эти меро-
приятия мы будем осуществлять».

Губернатор Воронежской об-
ласти А.В. Гордеев, выступая на 
совещании, отметил, что про-
граммный документ с точки зре-
ния теоретического восприятия 
совершенно понятный, полно-
стью совпадает с планами и ожи-
даниями в регионах.

Но очень важно, как он выра-
зился, «приземлить программу 
непосредственно на конкретные 
регионы и конкретные предпри-
ятия».

Также его волнуют действия 
монополистов, которые диктуют 
свои условия, поднимают цены 
на товары и услуги. Получается, 
что Правительство Российской 
Федерации предпринимает раз-
личные усилия, чтобы справить-
ся с последствиями кризиса, а 
монополистов вроде как все это 
и не касается. «Надо призвать их 
к социальной ответственности».

Призовут ли монополистов к 
социальной ответственности, хо-
тя бы воронежских, мы так и не 
узнали. Далее заседание прохо-
дило за закрытыми дверями, а 
нас ждала дорога домой. Снача-
ла гладкая, как скатерть, потом, 
от Ельца, уже не очень гладкая.

А когда машину стало подбра-
сывать на ухабах и водитель бла-
горазумно снизил скорость, мы 
догадались, что пересекли гра-
ницу Липецкой и Орловской об-
ластей. Даже на указатели не на-
до было смотреть...

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Орел — Воронеж — Орел.

Бороться с кризисом — 
совместными усилиями

24 марта первый заместитель председателя 

Правительства Российской Федерации И.И. Шувалов 

провел в Воронеже совещание по обсуждению 

программы антикризисных мер Правительства 

Российской Федерации. В работе совещания принимали 

участие министр транспорта РФ И.Е. Левитин, 

заместитель полномочного представителя президента в 

Центральном федеральном округе А.Ю. Федоров, 

представители федеральных министерств и ведомств, 

главы исполнительной власти регионов Центрального 

федерального округа.
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Губернатор посетил ряд сель-
скохозяйственных предпри-
ятий, встречался с активом, 

руководством органов местного 
самоуправления и управления 
АПК, инвестиционных компаний, 
с представителями общественно-
сти. В рабочей поездке также уча-
ствовали председатель област-
ного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, заместитель пред-
седателя правительства области, 
руководитель агропромышленно-
го блока В.М. Серов, руководи-
тель департамента сельского хо-
зяйства В.И. Коротеев. 

Знакомство с колпнянским АПК 
началось с посещения 
молочно-товарной фер-
мы СПК «Заря» — одного 
из лучших самостоятель-
ных хозяйств района. 
Здесь из года в год полу-
чают хорошие урожаи 
зерновых и технических 
культур, имеется боль-
шое поголовье крупного 
рогатого скота, поэтому 
губернатора особо инте-
ресовали перспективы 
его дальнейшего разви-
тия.  Из бесед с руково-
дителем СПК В.М. Серге-
евым, специалистами и 
рядовыми животновода-
ми выяснилось, что сель-
хозпредприятие полно-
стью готово к полевым работам и 
имеет все необходимые ресурсы 
для успешного проведения ве-
сеннего сева. Хороший настрой и 
у работников животноводческой 
отрасли, получающих за свой 
труд стабильную заработную пла-
ту. 

Вместе с тем участники ра-
бочей поездки обратили 
внимание на устаревший 

технологический уровень веде-
ния молочного животноводства с 
большой долей ручного труда, 
значительной энергоемкостью 
производства, что отрицательно 
влияет на конечную эффектив-
ность производства и качество 
продукции. Так, фактически весь 
объем молока реализуется вто-
рым сортом по средней цене 8 
рублей за килограмм, что ведет к 
значительному недобору выруч-
ки. По словам руководителя СПК, 
предприятие имеет на своих сче-
тах примерно 20 миллионов руб-
лей, однако направить хотя бы 
часть этих средств на коренную 
реконструкцию фермы здесь опа-
саются. 

А.П. Козлов не поддержал этих 
опасений, посчитав их необосно-
ванными.

— Не хотите вкладывать свои 
деньги — берите льготные кре-
дитные ресурсы, процентная 
ставка по которым субсидируется 
государством. Но не упускайте 
времени, модернизируйте фер-
мы, переводите их на современ-
ные технологии, уберите из жи-
вотноводства тяжелый рабочий 
труд, и тогда больше молока и мя-
са, причем высокого качества, 
производить будете, и народ 
только «спасибо» за комплексную 
механизацию технологических 

процессов скажет, — подчеркнул 
губернатор.

Этот же вопрос стал одним 
из основных предметов об-
суждения на состоявшейся 

затем встрече с активом Колп-
нянского района. 

С краткой информацией о по-
ложении дел в районе  на встрече 
выступил глава райадминистра-
ции В.А. Громов. Касаясь вопроса 
готовности к весенним полевым 
работам, он, в частности, отме-
тил, что сельхозтоваропроизво-
дители в основном готовы к по-
севной. В достатке запасено ми-
неральных удобрений и горюче-
смазочных материалов, отремон-
тирована техника, имеется необ-
ходимый запас качественных се-
мян. Отсюда нет сомнения, что 
рабочий план весеннего цикла 
полевых работ будет выполнен в 
срок и качественно. Вместе с тем 
имеется реальная возможность 
увеличения зернового клина рай-
она еще на 10 тысяч гектаров и 
доведения его до 50 тысяч га при 
условии ввода в сельхозоборот 
дополнительного количества пло-

щадей,  не используемых на се-
годняшний день крупнейшей в 
районе инвестиционной компа-
нией ЗАО «Орел Нобель-Агро». 
Как отметил В.А. Громов, на сего-
дня эта компания держит под так 
называемыми «парами» более по-
ловины принадлежащих ей зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения.

Среди других имеющихся в 
районе проблем В.А. Гро-
мов назвал также отсутст-

вие спроса и низкие цены на зер-
но урожая 2008 года, отсутствие 
ясной картины о перспективах 
востребованности зерна уже но-

вого урожая, задержки с получе-
нием субсидий на процентные 
ставки по льготным кредитам. 
Попросил он также содействия в 
решении ряда конкретных соци-
альных вопросов.

Обстоятельным и содержа-
тельным было выступление на 
встрече с активом губернатора 
области А.П. Козлова. Дав поло-
жительную оценку работе муни-
ципальных органов власти по со-
циально-экономическому разви-
тию района в целом, он детально 
остановился на тех задачах, кото-
рые им необходимо решать в пер-
воочередном порядке. Делясь 
впечатлениями от увиденного на 
местах, губернатор отметил по-
ложительный настрой кадров в 
СПК «Заря», вместе с тем выска-
зал серьезные претензии к уров-
ню организации труда в животно-
водстве этого хозяйства, а также 
АПК района в целом.

— Если область с начала года 
заметно плюсует по показателям 
производства молока, — подчерк-
нул глава региона, — то вы — сре-
ди немногих отстающих. И теперь 

видно, почему. Даже в лучших хо-
зяйствах работают по старинке, с 
большими трудозатратами и ма-
териальными издержками. Две 
инвестиционные компании вооб-
ще не занимаются животноводс-
твом, а кое-кто, оказывается, уже 
и землю пахать не хочет. 

А.П. Козлов строго предупре-
дил представителей руководства 
работающих на территории рай-
она (да и области в целом) инвес-
тиционных компаний о недопус-
тимости неэффективного исполь-
зования земель сельскохозяйс-
твенного назначения, а также не-
достаточного внимания к отрасли 
животноводства.

— Кто думает, что он и дальше 
может не пахать все арендованные 
или скупленные площади, не зани-
маться животноводством, уходить 
от решения социальных вопросов 
на территориях, тот глубоко оши-
бается, — сказал он. — Пересмат-
риваемая Госдумой законодатель-
ная база в этом отношении дает 
регионам серьезные рычаги воз-
действия на неэффективных поль-
зователей земель сельхозназначе-
ния.  Поэтому тем, кто не хочет по-
нимать наших требований, придет-
ся поделиться землей с честно ра-
ботающими и выполняющими все 
свои обязательства инвестицион-
ными компаниями.

В решении этих и многих дру-
гих вопросов, подчеркнул 
губернатор, надо укреплять 

и развивать взаимодействие всех 
звеньев власти — от региональ-
ного до муниципального уровня и 
уровня сельских поселений. Ис-
ходя из этого, им были даны конк-
ретные поручения ряду департа-
ментов правительства области по 
содействию в решении поднятых 
на встрече вопросов.

ТНВ «Речица» Ливенского рай-
она, которое затем посетил гу-
бернатор, и по географическому 
положению, и по невхождению в 
инвесторские структуры сходно с 
колпнянской «Зарей». Однако что 
касается прогресса в животно-
водстве, то здесь он шагнул дале-
ко вперед. В сопровождении ру-
ководителя  сельхозпредприятия 
Д.Д. Шалимова, а также главы 
района Ю.Н. Ревина и начальника 
райсельхозуправления А.Л. Агар-
кова глава региона осмотрел сда-
ваемые здесь на днях в эксплуа-
тацию корпуса реконструирован-
ного молочного комплекса, побе-
седовал со специалистами и 
строителями.

Как и другие сельскохозяй-
ственные предприятия Ливенско-
го района (ООО «Коротыш», ОАО 
«Племзавод «Сергиевский»), ТНВ 
«Речица» несколько лет ведет 
планомерную реконструкцию 
имеющихся животноводческих 
помещений с переводом их на 
современные ресурсосберегаю-
щие технологии содержания по-
головья и комплексную механи-
зацию и автоматизацию произ-
водства молока. На свободно-вы-
гульное содержание уже переве-
ден весь молодняк, на днях в об-
новленном корпусе справит ново-
селье и дойное стадо. Крытый и 
просторный проход связывает ко-
ровник с новым доильным залом, 
оснащенным компьютеризиро-
ванным оборудованием фирмы 
«Вестфалия». Кстати, все работы 
по реконструкции корпуса и мон-
тажу доильного зала выполнены 
за счет собственных средств ТНВ 
«Речица» и в короткие сроки — за 
9 месяцев. 

Пятнадцать миллионов руб-
лей, направленных в от-
расль из выручки прошлых 

лет, Д.Д. Шалимов считает делом 
не только не напрасным, а, напро-
тив, выгодным и перспективным. 
Уже сейчас средняя реализаци-
онная цена молока здесь состав-
ляет 10 рублей за килограмм (на 2 
рубля больше, чем в колпнянской 
«Заре»). После того же, как весь 
процесс доения будет осуществ-
ляться только в доильном зале с 
гарантированным повышением 
качества молока до высшего сор-
та, цена его реализации должна 
возрасти еще не менее чем на 2 
рубля. А в связи с тем, что годо-
вой объем производства молока 
приближается в хозяйстве к 1500 
тоннам, соответствующая сумма 
выручки может возрасти еще на 3 
миллиона рублей. С завершени-
ем такой же реконструкции вто-
рого корпуса, рассчитанного на 
200 коров, у «Речицы» появится 
возможность и для значительного 
наращивания поголовья дойного 
стада.

— Вы нам продемонстрирова-
ли простой, но эффективный от-
вет на вопрос, как надо работать 
на действующих, давно построен-
ных фермах, —  высказал свое 
мнение после осмотра обновлен-
ных корпусов А.П. Козлов. — В ко-
роткие сроки, с относительно не-
большими затратами организо-
вано высокотехнологическое про-
изводство, отвечающее всем тре-
бованиям времени. Отрадно, что 
в этом направлении работают и 
другие хозяйства района. У вас 
есть чему поучиться не только со-
седям-колпнянцам, но и руко-
водству предприятий АПК, инвес-
тиционных компаний всех других 
районов области. 

—Ливенский опыт реконст-
рукции молочно-товар-
ных ферм нужно под-

держать и активно пропаганди-
ровать, — подчеркнул губерна-
тор. — Мы будем продолжать 
строительство крупных совре-
менных фабрик молока, рассчи-
танных на содержание 1200 и бо-
лее коров каждая, но и без одно-
временной коренной модерниза-
ции уже имеющихся животновод-
ческих ферм отрасль в целом на 
нужный уровень не поднять. Нам 
надо сохранить старые фермы и 
людей, которые там работают, но 
при этом кардинально улучшить 
условия их труда и технологиче-
ский цикл. 

Недопустимо низким назвал 
А.П. Козлов и нынешний средний 
уровень закупочных цен на моло-
ко. «Крестьянам нужны реальные 
стимулы для производства моло-
ка. Власть обязана им в этом по-
мочь», — подчеркнул  губернатор.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Новые технологии — 
на поля и фермы

Вопросы готовности 

к весенним полевым 

работам и перспективы 

развития животноводства 

находились в центре 

внимания губернатора 

области А.П. Козлова в 

ходе состоявшейся в 

минувшую среду рабочей 

поездки по Колпнянскому 

и Ливенскому районам. 

466 тысяч тонн зерна, 200 

тысяч тонн сахарной 

свеклы, около 10 тысяч 

тонн рапса, почти 33 

тысячи тонн молока, 

свыше 6 тысяч тонн мяса 

произвели в минувшем 

году предприятия АПК 

этих районов. Это 

составляет значительную 

часть соответствующего 

регионального объема 

производства, поэтому 

здесь так важно и в 

нынешнем году не только 

не отступить от уже 

достигнутых рубежей, но и 

дальше закреплять, 

развивать положительные 

тенденции, наработанные 

в основных 

сельскохозяйственных 

отраслях.


